



## «Freundeskreis Ruth von Fischer»

c/o S. JeanRichard, Sekretär  
[jeanri7@swissonline.ch](mailto:jeanri7@swissonline.ch) 079 - 691 33 37

Cortaillod, den 20. Oktober 2020  
 Jordils 41

## Jahresbericht des Freundeskreises 2019-2020

### 1. Mitglieder

Unsere Mitgliederzahl lag im vergangenen Jahr bei 95, 4 Personen sind altershalber ausgetreten. Erneut richten wir einen sehr herzlichen Dank an alle «Freundeskreisler», die unsere Publikationen erwarben und damit den Freundeskreis tatkräftig unterstützen. Mehrere Mitglieder haben uns bei Buch- und Kartenbestellungen auch grosszügige Spenden überwiesen, speziell Annette Gersbach-Bäschlin, die wir sehr herzlich danken.

### 2. Aktivitäten 2019-2020, Web-Seite und Publikationen

Das vergangene Vereinsjahr stand ganz im Zeichen von Covid-19, was wie überall zu einem Stillstand führte. Aus dem gleichen Grund konnte sich die Kerngruppe nicht treffen, um neue Aktivitäten oder Publikationen zu besprechen. Auch die Jahresversammlung ist auf nächstes Jahr verschoben.

### 3. Wandteppich Bomlitz/D, eine neue Art das Werk von Ruth v. Fischer lebendig zu erhalten

Vor Corona fand am 16. Februar in Bomlitz, in der Heide zwischen Hannover und Hamburg, die feierliche Einweihung des «kleinen Bruders» des Hausener Wandteppichs der **Speisung der 5000** statt. Die Kirchengemeinde Bomlitz suchte einen Wandschmuck für ihr Gotteshaus und fand via Internet das Werk von Ruth von Fischer, das 1979 für die neue Kirche Hausen bei Brugg/AG erstellt wurde. Format und Technik für diese einmalige, genehmigte Kopie wurden unterschiedlich gewählt.

### 4. Aspekte aus der Jahresrechnung 2019-2020

Objekte	Ausgaben	Einnahmen
Druck / Verkauf von Büchern, Kunstkarten und Aquarelle	0	224,00
Spenden	0	204,00
Administration, Versandspesen und Diverses	531,00	0
Total (Mehrausgaben: CHF 103.00) CHF	531,00	428,00

Der Vermögensbestand unserer Vereinigung betrug am 20.10.2020, CHF 4'826,84.

Im Namen des Freundeskreises RvF:

Euer Sekretär, Stephan JeanRichard

#### Am Ende saßen alle in den Kirchenbänken und staunten...

Unsere Bomlitzer Pauluskirche hat einen neuen Schatz: Ein Wandteppich zeigt die „Speisung der 5000“. Hinter dieser Szene zwischen Jesus, den Jüngern und vielen Menschen steckt die Botschaft: Wenn wir teilen, reicht es für jeden und alle werden satt.



Ein Herzensanliegen vieler Menschen aus Nah und Fern ist er schon geworden – unser Wandteppich: Eine Arbeitsgruppe, ein Kirchenvorstand, eine Pastorin, ein Pastor, Frau und Herr Albinus, Freunde aus der Schweiz, die Traditionsfirma Tönsmann aus Espelkamp, helfende Mit-

arbeiter einer Kairoer Manufaktur und einige weitere Helferinnen und Helfer haben seine Entstehung möglich gemacht.

Am Sonntag, de 16. Februar wurde

der Wandteppich dann in einem feierlichen Gottesdienst der Öffentlichkeit gezeigt. Wir sind besonders stolz

darauf, dass zu diesem Ereignis Ver-

treterinnen und Vertreter aus der

Schweizer Kirchengemeinde Windisch anwesend waren. Sie standen Paten für unseren Teppich, denn in einer ihrer Kirchen findet sich das Original. Die Schweizer Künstlerin Ruth von Fischer hatte ihn damals mit vielen ehrenamtlichen Frauen aus der dortigen Gemeinde geknüpft. Es war eine Ehre, dass auch der Sohn von Ruth von Fischer, Herr Stéphane JeanRichard, zu unserem Gottesdienst anreiste.

Am Ende saßen alle staunend in unseren Kirchenbänken. Über Länder und Sprachen hinweg hat dieses Projekt Menschen miteinander ins Gespräch und näher gebracht. Wie wunderbar, dass sogleich der Wunsch unter Bomlitzerinnen und Bomlitzern aufkam: Wir wollen eine Reise zu unseren neuen Schweizer Freunden nach Windisch unternehmen.

Wir danken allen von Herzen, die unseren neuen Schatz möglich gemacht haben!

Der Kirchenvorstand  
und Pastor Christian Nickel

Echo zur Einweihung der gewebten Kopie des Wandteppichs der **Speisung der 5000**, an der eine grosse Delegation von Windisch-Hausen teilnahm.

Die Kirchengemeinde und der Freundeskreis RvF waren einverstanden, gemäss den von uns besprochenen Bedingungen und mit Angaben zum Orginal, den grossen Wandteppich in Webtechnik kopieren zu lassen.